



2012 - Las dominicas y la evangelización “Ve a decir a mis hermanos...” (Jn 20,17)

DEL MAESTRO DE LA ORDEN

“¡Ve a decir a mis hermanos!” (Jn 20,15)
Las dominicas y la evangelización

Es esta llamada de Cristo a María, al alba de la resurrección, la que ha sido elegida como tema de este cuarto año de la novena que nos prepara a la celebración del Jubileo de la Orden. Con el título “las dominicas y la evangelización”, este año nos invita, por tanto, a poner el anuncio de la resurrección en la fuente misma de la misión de nuestra Orden.

Lo primero que esta frase tan sencilla de Cristo despertó en mí, fue el recuerdo de la emoción que sentí, hace algunos años, en la iglesia de un pueblo de Irak. El alba había apenas despuntado y nos preparábamos para celebrar el ingreso al noviciado y la profesión de algunos hermanos jóvenes. Esperando aquel momento, se encontraban ya allí en la iglesia una gran cantidad de mujeres, y entre ellas madres, hermanas, amigas, hermanas apostólicas y laicas dominicas. Todas juntas, llenaban la iglesia con el denso silencio de su oración, mientras que alrededor nuestro, todo el país sufría el caos, la violencia y las amenazas. En el silencio, en presencia del Padre, estas mujeres oraban con una intensidad tal que, en el corazón del caos que devastaba el país y lo desgarraba con todo tipo de divisiones, ellas eran portadoras de la certeza de que nada puede acallar el mensaje de la vida. Un día, en este mundo, despuntó una aurora por el nacimiento, en el país de Judea, de un niño, Príncipe de la Paz. Su venida ha rechazado para siempre las tinieblas, a pesar de las apariencias, y la noche fue definitivamente destrozada cuando, desde lo más hondo de la muerte infligida, Él entregó su vida. Muy a menudo, en estos lugares del mundo donde la violencia pretende destruir y destruir todos los lazos sociales, las mujeres, las madres, están allí como guardianas de la vida que dan testimonio de que a pesar de las apariencias, nadie puede pretender hacerse dueño de una vida, que se recibe ante todo para ser entregada. ¡Ve a decir a mis hermanos! Diles la fuerza de la vida, la historia inaudita de la humanidad que, día tras día, nace de nuevo en el Espíritu de la vida ofrecida, hasta la Pasión, para la Resurrección. Estas mujeres de Irak manifestaban el horizonte de la misión de evangelización: inscribir en el corazón de la historia humana el gozo y la esperanza en la vida entregada de Cristo para que el mundo viva, y aprender a ser sus testigos.

En la familia dominicana, las mujeres – monjas, hermanas apostólicas, laicas dominicas, miembros de Institutos seculares – aportan una contribución esencial a la misión de evangelización de la Orden. Más que hablar de predicación, opto por la definición de nuestra misión dada en la época de la fundación de la Orden: totalmente entregados a la evangelización de la Palabra de Dios. Somos de la familia de los “predicadores”, hombres y mujeres, ante todo porque comprometemos nuestra vida en esta aventura de la evangelización que, de algún modo, cada uno según su estado de vida y su ministerio, define “la vida” que deseamos llevar antes que describir “acciones”.

“¡Ve a decir a mis hermanos!”...

[Leer el texto completo](#)

Calendario del Maestro de la Orden:

Febrero 07 – 17: Visita a Alemania del Norte y Austria

Febrero 20 – Marzo 04: Plenaria del Consejo General – Santa Sabina

- **El Maestro de la Orden participó en España en acto conmemorativo del V Centenario del sermón de Montesino** - En una Casa de América (Madrid, España) completamente abarrotada, el miércoles 21 de diciembre se celebró un acto conmemorativo en memoria del sermón de fr. Antón Montesino proclamado hace 500 años.

El acto, organizado por la Orden de Predicadores y la Casa de América contó con la participación del Maestro de la Orden, Fr. Bruno Cadoré OP. La primera parte consistió en una mesa redonda formada por fr. Bruno; José Antonio Pastor Ridruejo, ex magistrado del Tribunal Europeo de Derechos Humanos; Manuel Reyes Mate, filósofo y Premio Nacional de Ensayo en 2009; y Enrique V. Iglesias, Secretario General de Iberoamérica. En la segunda parte se representó la obra de teatro: “Primera noticia de la catástrofe”, del dramaturgo Juan Mayorga...

La primera intervención estuvo a cargo del Maestro de la Orden de Predicadores, fr. Bruno Cadoré, quien destacó la relevancia de ese grito de La Española porque “contribuyó a una nueva toma de conciencia decisiva en un momento de la historia que podríamos calificar como comienzo de una nueva era, la era de la globalización” ...

[Leer la Crónica completa](#)

[Leer la intervención de Fr. Bruno Cadoré](#)

- **Nuevo Cardenal Dominicó.** El 6 de enero, el Papa Benedicto XVI anunció la creación de 22 nuevos cardenales; entre los mismos se encuentra Mons. Dominik Jaroslav Duka, O.P., Arzobispo de Praga, República Checa.



Dominik Duka nació el 26 de abril de 1943 en Hradec Kralove. Entró en la Orden de los Dominicos e hizo su profesión temporal el 6 de enero de 1969, siendo ordenado sacerdote el 22 de junio del siguiente año.

Durante cinco años trabajó en varias parroquias de Praga, e hizo su profesión solemne en la Orden el 7 de enero de 1972.

En 1975 fue privado de la autorización de ejercer el ministerio sacerdotal, y forzado a trabajar como diseñador en una fábrica de automóviles en Plzen hasta la caída del comunismo en 1989. Mientras tanto, trabajó en secreto como maestro de novicios y como profesor de teología. Estuvo preso en Plzen entre 1981 y 1982.

Desde 1986 a 1998 fue Provincial de la Provincia Dominica de Bohemia. Fue elegido presidente de la Conferencia Federal de Superiores Mayores y desde 1992 a 1996 fue vicepresidente de la Unión de Conferencias Europeas de Superiores Mayores.

Desde 1990 a 1999 fue profesor en la facultad de teología de Palacky University en Olomouc. El 6 de junio de 1998, el Papa Juan Pablo II lo nombró Obispo de Hradec Kralove. Fue ordenado obispo el 26 de septiembre de 1998. El 13 de febrero de 2010, el Papa Benedicto XVI lo nombró arzobispo de Praga.

La ceremonia de entrega de las insignias cardenalicias tendrá lugar en Roma el 18 y 19 de febrero de 2012.

- **Encuentro de Regentes y Moderadores de estudios de CIDALC** - Con la participación de 14 Regentes y Moderadores de Estudios de América Latina y el Caribe, acompañados por el Socio del Maestro

de la Orden para los estudios Fr. Marcio Couto y Fr. Jesús Díaz Sariego Regente de Estudios de la Provincia de España, del 7 al 9 de diciembre de 2011 en México se reanudaron los Encuentros de Regentes y Moderadores de estudios de la Región de América Latina y el Caribe (CIDALC).

La Provincia de Santiago de México fue la anfitriona en esta ocasión y nos recibió en el Convento de San Luis Beltrán (Agua Viva) que es el Noviciado de la Provincia. La organización estuvo a cargo del Promotor de Formación y Vida Intelectual de CIDALC Fr. Jorge Rafael Díaz Núñez con la valiosa asistencia del Moderador de Estudios Fr. Luis Javier Rubio Guerrero de la misma Provincia de Santiago de México.

La bienvenida por parte de la Provincia de México estuvo a cargo de Fr. Fernando García Fernández, Regentes de Estudios y nos recibió por parte del convento de San Luis Beltrán Fr. José Luis García-Argüelles Motto subprior conventual.

El Encuentro transcurrió en medio de arduo trabajo y bajo un ambiente de alegría, fraternidad y bienestar. El tema a compartir fue: *La despersonalización y el individualismo como efectos de la cultura posmoderna – las nuevas formas de comunicación y de vivir las relaciones humanas en el contexto actual de América Latina y el Caribe.*

Nuestro objetivo quedó fijado en los términos siguientes: Reflexionar en grupo los efectos que hoy en día tienen las nuevas formas de comunicación y de vivir las relaciones humanas en el contexto latinoamericano actual para orientar la formación y los estudios de nuestros formandos.

Fr. Jorge Rafael Díaz Núñez, O.P.

Promotor de Formación y Vida Intelectual de CIDALC

[Leer el texto completo](#)



- **Nuevo socio para la vida intelectual.** El 12 de enero, el maestro de la Orden, Fr. Bruno Cadoré op, nombró a **Fr. Michael A. Mascari OP** de la Provincia de San Alberto Magno (USA) como socio para la vida intelectual por un periodo de seis años. Él remplazará a Fr. Marcio Couto op que termina su mandato en dicha función. (Ésta es la nueva dirección de Fr. Marcio es ésta)

Fr. Michael nació el 14 de marzo de 1953. Hizo su primera profesión el 22 de agosto de 1982 y fue ordenado sacerdote el 24 de mayo de 1987.



- **Nuevo Vicario General para el Vicariato General de Puerto Rico.** El 25 de noviembre de 2011 el Maestro de la Orden, Fr. Bruno Cadoré op, nombró a **Fr. Tiberio Polanía Ramírez op**, Vicario del Maestro para el Vicariato General de la Santa Cruz en Puerto Rico.

Hijo de la Provincia de San Luis Beltrán de Colombia, Fr. Tiberio nació el 26 de abril de 1948. Hizo su primera profesión el 7 de marzo de 1970 y fue ordenado sacerdote el 31 de octubre de 1976.



Fr. Eric Salobir O.P.

- **Nuevos consultores par las comunicaciones sociales.** El Vaticano anunció que el Papa Benedicto ha nombrado nuevos consultores del Pontificio Consejo para las Comunicaciones Sociales. Entre los mismos hay dos Dominicos: **Fr. Eric Salobir O.P.**, asistente general para las comunicaciones sociales de la Orden de los Predicadores, de Francia y la **Hna. Dominica Dipio O.P.** profesora asociada de literatura de la Makerere University de Kampala, Uganda.



Sr. Dominica Dipio O.P.

- **Visita de la Provincia de México.** Del 1 al 20 de diciembre, el Maestro de la Orden visitó la Provincia de Santiago (México). La Provincia cuenta con un vasto territorio, desde Chihuahua hacia los Estados Unidos, hasta Chiapas al sur, cerca de la frontera con Guatemala. Sus miembros están reunidos en 7 prioratos y 12 casas. ...

Durante las tres primeras semanas de diciembre, yo participé en la visita canónica de la Provincia de México. Durante la primera semana Fr. Javier Pose, Socio para America Latina y Caribe, visitó las casas del norte, es decir, Chihuahua, Guadalajara y Aguascalientes. Al mismo tiempo yo visité las casas al sur de la ciudad de México, es decir, Tultenango, Puebla y Oaxaca. En el mismo período, Fr. Marcio Couto se hizo presente para el encuentro de los Regentes de Estudios de la región de America Latina en la ciudad de México.

El Maestro llegó a Ciudad de México el 6 de diciembre...

Fr. Prakash A. Lohale OP, Socio para la vida apostólica.

[Leer más en inglés](#)



- **La Hna. Dominica Gerarldinha recibió premio de derechos Humanos de manos de la Presidenta de Brasil** - La Hermana dominica Geralda Magela da Fonceca, conocida como Hermana Geraldinha, recibió el 12 de diciembre pasado, en Brasilia, de manos de la Presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, el premio de Derechos Humanos en la categoría "Hermana Dorothy Stang".

La Hna. Geraldinha fue premiada en reconocimiento de su lucha por la tenencia de la tierra en medio de los desafíos y la continuas persecuciones padecidas junto a los acampantes del Campamento de Dom Luciano Mendes en Salto da Divisa (Minas Gerais).

El premio constó de un trofeo y un certificado rubricado por la Presidenta de Brasil.

La Hna. Geraldinha entregó a la Presidenta una carta de las familias de los acampantes en la que se reivindica la agilidad de los procesos de expropiación de las tierras improductivas de la región.

El nombre de la Hna. Geraldinha fue indicado por el Instituto de Derechos Humanos del Estado de Minas Gerais a la Secretaría de Derechos Humanos de la Presidencia de la República, y la decisión de tomada a partir de un proceso de selección.

La Presidenta subrayó cuánto necesita Brasil de "la acción de ciudadanos con coraje, obstinados, protagonistas de la lucha contra la violencia, la injusticia y la desigualdad". "La militancia es decisiva para fortalecer cada día el proyecto de desarrollo", destacó.

Además de la Presidenta de la República, participaron de la ceremonia la Ministra María del Rosario, el Presidente del Senado, José Sarney, otras autoridades así como representantes de Movimientos Sociales y Ongs.

Cidalc al Día - Crónica proporcionada a Medios Cidalc por Fr. João Xerri OP



- **Dos frailes dominicos son nombrados en la Academia Pontifica de Santo Tomás de Aquino.** En diciembre de 2011, dos frailes dominicos de la Provincia de San José fueron nombrados como miembros de la Pontifica Academia de Santo Tomás de Aquino, una sociedad académica cuya misión es "investigar, defender y dar a conocer la doctrina del Doctor Angélico", y teniendo en cuenta las tradiciones culturales contemporáneas, "desarrollar cada vez más esta parte de la doctrina tomista que trata de la humanidad, dado que sus



afirmaciones sobre la dignidad de la persona humana y sobre el uso de su razón, perfectamente acorde con la fe, convierten a santo Tomás en maestro para nuestro tiempo" (Inter Munera Academiaram, n. 4)." **Fr. Thomas Joseph White, O.P.**, Profesor Asistente de Teología Sistemática de la Facultad Pontificia de la Inmaculada Concepción de Washington, DC, ha sido nombrado Miembro ordinario de la Academia. **Fr. Nicholas Lombardo, O.P.**, Profesor Asistente de Teología Histórica y Sistemática de la *Catholic University of America* de Washington, DC, ha sido nombrado Corresponsal de la Academia. Para más información sobre la Pontifica Academia de Santo Tomás de Aquino, visitar su sitio. (Fuente: Provincia Dominica de San José, USA)